

Un cambio en Alemania que deberíamos conocer

Por: [Antonio Gershenson](#)

Globalización, 18 de diciembre 2017

[La Jornada](#) 17 December, 2017

Región: [Asia-Pacífico](#), [EEUU](#), [Europa](#), [Medio Oriente](#)

Tema: [Política](#)

En enero, a principios de este año, se inició en Alemania un cambio de cuyas primeras consecuencias deberíamos saber. Las principales fuentes de información son el New York Times del 5 de diciembre, la fuente de información alemana DW del 21 de febrero, y la Maeshat.in de India de 22 de septiembre.

El partido gobernante, al no tener mayoría de votos, tuvo que llevar a cabo una coalición, que fue con la socialdemocracia. Y, a principios de este año, tuvo que ceder el puesto en el gabinete más importante allá: el ministro del Exterior. Es tan importante, que es una especie de vicepresidencia, que ocupa el lugar de la gobernante si ella está ausente o derrocada.

Éste fue ocupado por el que era dirigente socialdemócrata, Sigmar Gabriel. Ocupó su puesto el 27 de enero de 2017. Y desde su primer discurso en las Naciones Unidas, planteó que la posición de Alemania no era de *ser la primera* en alusión a los discursos de Trump. “Hemos aprendido que no fue el decir ‘Alemania primero’ lo que hizo a nuestro país fuerte y próspero”.

Repetidamente defendió a Irán en cuanto al acuerdo que se firmó por los principales países sobre la cuestión nuclear. También en cuanto a la relación con las Coreas, la gobernante alemana Ángela Merkel en el sentido en que tenía *un claro desacuerdo con Trump en cuanto a Corea del Norte*.

Es más, Gabriel ha insistido en la importancia de preservar el acuerdo internacional sobre el programa nuclear de Irán. Por ejemplo, insistió en ello en su intervención del jueves 21 de septiembre de la Asamblea General de la ONU.

También dijo en esa ocasión que “¿cómo vamos a convencer a países como Corea del Norte que los acuerdos internacionales les dan seguridad, si el único ejemplo como éste –el acuerdo con Irán– ya no tendrá efecto?”

Dos días antes, Trump mismo había planteado eso, ahí mismo, al respecto. También había dicho que el entonces presidente Obama había generado, firmando ese acuerdo, *una vergüenza*. Y él decía que se retiraría del acuerdo de 2015, sobre Irán.

Gabriel agregó que en la situación de la península coreana *debemos usar todos nuestros medios para desarmar la tensión antes de encontrar un punto de partida hacia una solución de largo plazo*.

El mismo Gabriel sostuvo que la retirada de Estados Unidos del acuerdo, acercaría a Europa a Rusia y China.

La jefa del gobierno alemán, Merkel, desde mayo, dijo que estaba Berlín crecientemente dudosa de que Europa podía todavía confiar de Washington.

El *Grupo de los 77 (de la ONU) y China*, que así se le conoce, reunió a sus ministros del Exterior, en Nueva York, el 23 de septiembre pasado, Se pronunció en favor del acuerdo mencionado con Irán, y planteó, por unanimidad, la supresión de *las sanciones contra la República Islámica de Irán*.

Cuando Trump afirmó que Jerusalén era la capital de Israel, eso unió a más europeos en su contra, no digamos los países con alta población musulmana. Sus ataques contra Rusia, China y otros, más. Y de los países con mayoría de musulmanes, la mayoría se unieron en Turquía y acordaron considerar a Jerusalén Este, que inicialmente fue de absoluta mayoría musulmana, como la capital de Palestina.

Gabriel, el presidente de Francia, Macron, y otros gobernantes europeos y del resto del mundo, se indignaron más. Una encuesta de la fundación Körber, indicó que la mayoría de los alemanes considera que la relación de su país con Estados Unidos es un peligro mayor que los problemas de Corea del Norte o de Irán.

Creo que debemos estar enterados de los cambios que se están dándose, incluso estos.

Antonio Gershenson

La fuente original de este artículo es [La Jornada](#)

Derechos de autor © [Antonio Gershenson](#), [La Jornada](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Antonio Gershenson](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca